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Résumé :
Le diabète constitue la maladie endocrinienne la plus fréquente chez les carnivores domestiques, c’est l’une des maladies non contagieuses les plus répandues dans le monde dont la prévalence est en augmentation constante. Le diabète se caractérise par une augmentation de la glycémie accompagnée d’une glycosurie. En outre, il altère fortement la qualité de vie du malade par le biais de ses complications. La mise en vente d’un nouveau médicament ne s’improvise pas, elle requiert de la rigueur, de l’organisation et de la vérification d’une série de paramètres incontournables. On a fait une initiation à la connaissance du médicament et tenté de retracer le chemin à parcourir pour un futur médicament. Plusieurs phases se révèlent indispensable avant l’acceptation d’un nouveau produit. La conception médicamenteuse princeps ou générique reste aujourd’hui très longue et soumise à une réglementation particulière. La partie pratique illustre les phases indispensables et le chemin à parcourir pour la conception et le développement d’un médicament générique antidiabétique au niveau du centre de recherche et de développement Saidal


Abstract:
Diabetes is the most common endocrine disease in domestic carnivores and is one of the most prevalent non-communicable diseases in the world, whose prevalence is steadily increasing. Diabetes is characterized by an increase in blood glucose accompanied by glycosuria. In addition, it greatly alters the quality of life of the patient through its complications. The sale of a new drug is not improvised; it requires rigor, organization and verification of a series of essential parameters. We made an introduction to the knowledge of the drug and tried to trace the way to go for a future drug. Several phases are essential before the acceptance of a new product. The original or generic drug design remains today very long and subject to a particular regulation. The practical part illustrates the essential phases and the way to go for the design and development of a generic antidiabetic drug at the Saidal research and development center

